

Manuel Jesús Florencio

El Ayuntamiento de Sevilla no ha integrado aún ningún resto tranviario en la reurbanización del espacio público

El granito gris extremeño de Quintana de la Serena se ha colocado ya en la mitad Norte

Se están creando hileras de losas de Tarifa desmontadas para romper la uniformidad

Los trabajos de reurbanización que ejecutan el Ayuntamiento de Sevilla y el grupo hotelero Millenium en la plaza de la Magdalena han dejado al descubierto también en la zona Sur de la misma, cercana a la fachada de El Corte Inglés y a la calle Méndez Núñez, las antiguas vías del tranvía, como ya ocurrió en la zona Norte. Pese a las demandas ciudadanas de que los antiguos raíles se conserven y se integren en la nueva obra, de momento el Ayuntamiento no ha atendido estas peticiones.

Un reportaje fotográfico realizado por David Gómez muestra cómo las labores en la parte Sur de la plaza de la Magdalena han sacado a la luz tramos de vías del antiguo tranvía. Anteriormente aparecieron otros en la parte Noreste, cuando se retiró la capa de asfalto que se extendió sobre el granito de Gerena en derredor de la plaza para facilitar la circulación rodada.

En primer plano de la foto tomada por David Gómez, vías del antiguo tranvía en la zona Sur de la Magdalena

Aunque a través de las redes sociales se han hecho llamamientos para que se conserven estos tramos del tranvía y se integren en la reurbanización de la plaza, al modo de lo que en la propia Sevilla se hizo por ejemplo en la calle Hernando Colón, y es práctica en otras urbes europeas, como en la Plaza del Mercado de Cracovia (Polonia), el gobierno de Espadas no ha atendido de momento estas peticiones.

Así pues, tal como estaba previsto en el plan inicial municipal, la antigua solería está siendo

demolida por completo y ha sido sustituida ya en la mitad Norte de la plaza por granito gris de Quintana de Serena (Extremadura), pese a la exigencia del portavoz de Ciudadanos, Álvaro Pimentel, de que se aprovechara esta oportunidad para reutilizar el granito tradicional de Gerena y mantener el estilo clásico en los espacios públicos de Sevilla.

Aspecto que presenta la mitad Norte de la plaza tras los trabajos de reurbanización

Otros colectivos, como la Red Sevilla por el Clima, también se han opuesto a la utilización del granito gris extremeño como solería para la Magdalena, debido al calor que acumula en un clima como el sevillano, y también por el grado de uniformidad resultante cuando se terminen los trabajos. Además, la Red ha expresado su protesta por la eliminación de los tradicionales setos de arrayán y el traslado de cuatro magnolios.

<https://www.manueljesusflorencio.com/2020/11/reforma-de-la-plaza-de-la-magdalena-a-la-medida-de-una-empresa-privada/>

La única concesión del gobierno local al aspecto original de la Magdalena está consistiendo en la utilización de parte de las losas de Tarifa desmontadas para crear hileras en sentido Este/Oeste que rompan de alguna manera la uniformidad gris del pavimento extremeño.

Hileras de losas de Tarifa colocadas a cada cierta distancia para romper la uniformidad del granito extremeño

Las originales losas de Tarifa desmontadas que no se reutilicen en la Magdalena serán al parecer almacenadas para su empleo en alguna de las pocas zonas de la ciudad donde aún se conservan (gradas de la Catedral, por ejemplo) y en caso de que fuera necesario.

Según el Ayuntamiento, el proyecto de reurbanización de la Magdalena respeta y mantiene todo el arbolado existente en la plaza: los naranjos y los magnolios. Y además se incorporan cuatro alcorques para palmeras que acotarán el espacio central tradicional. Se incrementa la superficie ajardinada generando dos grandes filas de áreas ajardinadas con parterres que albergarán los árboles ya existentes así como nuevas especies que se plantarán. La plaza, como todas las obras que realiza Emasesa en estos momentos, contará con Sistema de Drenaje Urbano Sostenible y una nueva red de riego.

El granito gris de Quintana de la Serena está sustituyendo a todos los tipos de pavimento existentes previamente

El proyecto incorpora por parte de Emasesa la renovación de las redes de abastecimiento y la sustitución del colector, dado que se trata de instalaciones antiguas y que están presentando ya problemas. Esta renovación, según el gobierno local, permitirá garantizar la calidad del servicio y al mismo tiempo una correcta evacuación de las aguas pluviales como prevé el Plan Director de la Cuenca Sur.